

SE EXTIENDE A TODA LA REGIÓN:

Gobierno anuncia plan para frenar victimización tras homicidio en La Cantera

Dirigentes de La Cantera aseguraron que en el último tiempo han estado siendo víctimas de robos y actos delictuales en general, los que mantienen atemorizados a los vecinos. Un temor que pensaban iría disminuyendo poco a poco, con el trabajo que habían comenzado a realizar a través de la organización vecinal y buscando apoyos en las autoridades, pero que a raíz del homicidio vuelve y todo el trabajo en ciernes queda en nada. Claro, el asesinato de Patricio Yáñez Opazo (43) en la puerta de su casa el día domingo, dejó la sensación en el pueblo de que ni siquiera en el propio domicilio puedes estar tranquilo.

➔ Municipalidad trabajando

Desde el Departamento de Seguridad de Coquimbo, Jaime Rojas, antes que todo, lamentó lo ocurrido. «Lo primero es lamentar estos hechos ocurridos en el sector de La Cantera, porque un homicidio siempre va a ser un duro golpe para los coquimbanos. Además, es necesario recordar que como Dirección de Seguridad Pública somos colaboradores de las policías en el combate a la delincuencia y hemos tenido un compromiso permanente para ayudar al gobierno en esta materia», señaló.

Reiteró que existe un compromiso por recuperar los barrios y los espacios públicos, para que la gente pueda ir mejorando su calidad

No sólo ponen el foco en las acciones policiales, sino que también en el trabajo personal con quienes han sufrido los efectos de la delincuencia, en particular de delitos violentos. Desde el municipio coquimbano, trabajan en el mejoramiento urbano del sector, donde la gente quedó atemorizada tras el hecho de sangre ocurrido el domingo.



de vida en sectores donde hay fuerte presencia delictual y se producen hechos de sangre, para que vayan saliendo de este trauma. «Nuestro foco ha estado en mejorar y recuperar los espacios públicos, luminarias, e ir devolviendo estos lugares a los vecinos, también con un contundente trabajo comunitario, aumentando la instalación de cámaras de televigilancia y fortaleciendo los planes de alarmas vecinales», finalizó Rojas, desde luego, incluyendo a La Cantera en estos proyectos.

➔ El foco en las víctimas

Si bien en el caso de La Cantera, la víctima vivía sola, no sólo él ha sufrido delitos, sino que muchos de los ha-

bitantes del sector han tenido que convivir con esto, es por ello que el propio Delegado Presidencial, Galo Luna, enfatiza en que es importante acompañar a quienes han sufrido los efectos de la delincuencia en primera persona. «Es fundamental que como Estado avancemos en el acompañamiento y reparación a las víctimas. El Gobierno ha estado trabajando a través de diversas estrategias para fortalecer y mejorar la Red de Atención a Víctimas. Es un compromiso del Presidente Gabriel Boric de garantizar que todas las personas afectadas por un delito reciban el apoyo y la atención que necesitan para sanar y reconstruir sus vidas. Por eso también esperamos que en el congre-

so avance el proyecto de ley que crea el Servicio Nacional de Acceso a la Justicia y Defensoría de las Víctimas, que reforzará la atención integral a víctimas de delitos, en particular delitos violentos», manifestó Luna.

➔ Seguridad Pública

Desde Seguridad Pública del Gobierno tampoco quedaron ajenos a lo ocurrido en La Cantera. Saben cómo puede afectar a los vecinos, y por eso afirman que es importante que las personas que sienten inseguridad o victimización, sepan que cuentan con una red de apoyo. «Es importante señalar que para las personas que sufren algún tipo de delito, existe una red de apoyo dis-

ponible y donde lo más importante es evitar la revictimización, por eso se les otorga una atención inmediata y relacionada al servicio que corresponda según la problemática, esto evita que el afectado o víctima de delito deambule por diferentes servicios en búsqueda de ayuda», afirma el Coordinador Regional de Seguridad Pública, Abel Lizama.

➔ Centros de ayuda

En ese sentido, señala que, como Subsecretaría de Prevención del Delito, en la Región de Coquimbo «contamos con el Programa de Atención a Víctimas, con tres centros, en La Serena, Coquimbo y Ovalle, con estos se atiende a la población de toda la región, llegando a las 15 comunas», sostuvieron desde Seguridad Pública.

Cada centro cuenta con apoyo en materias legales, psicológicas y sociales, y con profesionales del área de salud mental (psicólogo), trabajador social y abogado.

De esta forma, dice Lizama, cada vez que ocurre un delito violento, inmediatamente se acciona la «Red de Atención a Víctimas» para que de forma coordinada entre los diferentes servicios del Estado se pueda acceder a la víctima o sus familiares, «para ofrecer nuestra ayuda psicológica, jurídica y social, realizando un trabajo de acompañamiento durante todo el tiempo que sea necesario abordar cada problemática o cada caso en particular (...)», finalizó.